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Gemeinde	Graal-Müritz		 	 	 	 	 	 								Graal-Müritz,	2019-08-06	
	
Ausschuss	für	Wasser,	Straßen-	und	
Wegebau,	Ordnung,	Sicherheit	und	
Verkehr	
	

P	r	o	t	o	k	o	l	l	
der	Ausschusssitzung	am	01.08.2019	

	
Beginn:		 18.00	Uhr	 	 	 	 	 	 					Ende:	 19.40	Uhr	
	
Anwesend:	 	 BV	Herr	Griese	 	 SE	Herr	Kreuzmann	
	 	 	 GV	Herr	Dorroch	 SE	Herr	M.	Schulz	
	 	 	 GV	Herr	Nickel	 	 SE	Herr	Diews	
	
Entschuldigt:	 	 GV	Herr	Th.	Kröppelien	
	
Gäste:	 	 	 Herr	Chelvier	
	 	 	 Herr	Hancke	
	 	 	 Herr	Graf	
	
Von	der	Verwaltung:	 Fr.	Dr.	Chelvier	
	
Protokollführer:	 Herr	Brünnich	
	
TOP	1)	
Der	Bürgervorsteher	eröffnet	die	Sitzung	und	stellt	die	Beschlussfähigkeit	fest.	
Die	Einladung	ist	allen	Mitgliedern	form-	und	fristgerecht	zugegangen.	
Die	Tagesordnung	wird	wie	folgt	einstimmig	angenommen.	
	

Tagesordnung	
Öffentlicher	Teil	
1.		 Begrüßung,	Feststellung	der	Beschlussfähigkeit,	Annahme	der	Tagesordnung	
2.	 Verpflichtung	der	sachkundigen	Einwohner	im	Ausschuss	
3.	 Wahl	des	Ausschussvorsitzenden	und	der	Stellvertreter	
4.	 Protokollkontrolle	
5.	 Anfragen	und	Informationen	der	Ausschussmitglieder	
6.	 offene	Fragen/Anregungen	aus	den	letzten	Sitzungen	 	 	 																												
7.	 Gemeindeentwicklung		
7.1.	 Dünenschutz	 	 	 	 	 	 	 	 	 														
7.2.	 Bestätigung	Leistungsverzeichnis	für	Umrüstung	auf	LED	2019	 	 	 														
7.3.	 Strandabgänge	für	Behinderte	
8.	 Mitteilungen	und	Anfragen	der	Einwohner	
Geschlossener	Teil	
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9.	 Anfragen	und	Informationen	der	Ausschussmitglieder	
(WA	v.	01.08.19,	TOP	1)	

TOP	2)	 Verpflichtung	der	sachkundigen	Einwohner	im	Ausschuss	
Der	 Bürgervorsteher	 verpflichtet	 die	 sachkundigen	 Einwohner	 Herrn	 Frank	 Diews,	 Herrn	 Marten	
Schulz	und	Herrn	Rudolf	Kreuzmann	per	Handschlag.			

(WA	v.	01.08.19,	TOP	2)	
TOP	3)	 Wahl	des	Ausschussvorsitzenden	und	der	Stellvertreter	
Zum	Ausschussvorsitzenden	wird	Herr	Thomas	Dorroch	vorgeschlagen	und	einstimmig	gewählt.	
Zum	stellv.	Ausschussvorsitzenden	wird	Herr	Frank	Nickel	vorgeschlagen	und	einstimmig	gewählt.	
Der	 Bürgervorsteher	 beglückwünscht	 zur	 Wahl,	 vereidigt	 per	 Handschlag	 und	 führt	 die	 Sitzung	
weiter.	

(WA	v.	01.08.19,	TOP	3)	
TOP	4)	 Protokollkontrolle	
Das	 Protokoll	 der	 Sitzung	 vom	 02.05.2019	 wird	 mit	 3	 Ja-Stimmen	 und	 3	 Stimmenthaltungen	
angenommen.	

(WA	v.	01.08.19,	TOP	4)	
TOP	5)	 Anfragen	und	Informationen	der	Ausschussmitglieder	
Herr	Kreuzmann	fragt	zur	Markierung	der	Ortsdurchfahrt	L	22,	klappernden	Gullydeckel	Birkenallee,	
toten	Bäume	(u.a.	Birkenallee,	Bahnhofstr.)	nach.	
	
Fr.	Dr.	Chelvier	
Die	Markierung	soll	nach	Rücksprache	mit	der	Straßenmeisterei	im	September	erfolgen.	
Die	 klappernden	 Gullydeckel	 sind	 genauer	 zu	 benennen,	 danach	 durch	 Nordwasser	
Mängelabstellung.		
Fa.	Obstblüte	Sanitz	wurde	zur	Nachpflanzung	und	zum	Gießen	aufgefordert,	außerdem	erfolgte	ein	
Aufruf	an	die	Einwohner	zum	Bewässern.	
	
Herr	Nickel	weist	darauf	hin,	dass	2	Bäume	in	der	Kastanienallee	viel	Totholz	haben.	
	
Herr	 Diews	 bittet	 um	 Freischneiden	 des	 Radweges	 zwischen	 Fr.-Reuter-Camp	 und	 Felsenburgweg	
und	Prüfung,	ob	für	die	Zuwegung	zum	Herren-WC	Parkplatz	Seebrücke	eine	Pflasterung	auf	ca.	2-3	
m	erfolgen	kann.	
		
Herr	M.	Schulz	fragt	nach	zum	Wildbewuchs	(Bienenweide)	im	Lindenweg.		
Fr.	Dr.	Chelvier	erklärt,	dass	es	sich	um	einen	Testversuch	handelte,	es	wird	wieder	neu	versucht.	
	
Herr	Dorroch	bittet	um	Überprüfung	der	Laternen	Höhe	„Strandoase“,	Rückschnitt	„Barfußpfad“	und	
um	 Beachtung	 des	 Grabens	 Strandstraße	 in	 Richtung	 Moor	 in	 Verantwortung	 Wasser-	 und	
Bodenverband.	

(WA	v.	01.08.19,	TOP	5)	
TOP	6)	 offene	Fragen/Anregungen	aus	den	letzten	Sitzungen	 	 	
Die	ausgereichte	Liste	wird	kurz	erläutert	und	im	Verlauf	der	Sitzung	ergänzt,	z.T.	sind	notwendige	
Aufträge	bereits	erteilt.	

	(WA	v.	01.08.19,	TOP	6)	
TOP	7)	 Gemeindeentwicklung		
7.1.	 Dünenschutz	 	 	 	 	 	 	 	 	 														
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Fr.	Dr.	Chelvier	erläutert	die	Vorlage.		
Seitens	des	Landes	M-V	wird	der	Dünenschutz	mittels	Absperrung	seeseitig	am	Dünenfuß	nicht	mehr	
durchgeführt.	 Das	 Land	 stellt	 interessierten	 Gemeinden	 kostenfrei	 Material	 zur	 Abzäunung	 der	
Landesküstenschutzdünen	 zur	 Verfügung.	 Hierzu	 sind	 ein	 Antrag	 und	 eine	 dann	 abzuschließende	
Vereinbarung	mit	dem	Staatlichen	Amt	für	Landwirtschaft	und	Umwelt	Mittleres	Mecklenburg	(StaLU	
MM)	erforderlich.	
	
Beschlussvorschlag:	 Der	Ausschuss	empfiehlt	der	Gemeindevertretung	die	Bürgermeisterin	zu	
	 	 	 beauftragen,	den	Antrag	auf	kostenfreie	Zurverfügungstellung	von	Material	
	 	 	 zur	Dünenabzäunung	zu	stellen	und	die	Vereinbarung	gemäß	ausgereichter	
	 	 	 Anlage	–	konkretisiert-	abzuschließen.	
Abstimmung:	 	 einstimmig	

(WA	v.	01.08.19,	TOP	7.1.)	
	
7.2.	 Bestätigung	Leistungsverzeichnis	für	Umrüstung	auf	LED	2019		 	 														
Herr	 Brünnich	 gibt	 Erläuterungen	 zum	 Leistungsverzeichnis,	 z.B.	 ist	 die	 Demontage	 der	 alten	
Betonlampen	nicht	förderfähig	und	deshalb	nicht	Bestandteil	der	Ausschreibung.	
Er	bittet	um	ein	Votum	zur	Variante	„Clever	light“.	
Die	AM	empfehlen	nach	der	Diskussion	die	Ausrüstung	nur	für	den	Philosophenweg		mit	Clever	light,	
für	den	Felsenburgweg	sowie	den	Vollrath-Kirsch	Weg	sind	3-4	zusätzliche	Lampen	vorzusehen.	
	
Herr	Dorroch	und	Herr	Brünnich	werden	gemeinsam	die	Anzahl	vor	Ort	festlegen.	
	
Abstimmung:	 	 einstimmig	

(WA	v.	01.08.19,	TOP	7.2.)	
7.3.	 Strandabgänge	für	Behinderte	
Herr	Griese	berichtet,	dass	er	mehrfach	von	Bürgern	wegen	der	Möglichkeit,	Behinderten	gerecht	an	
den	Strand	zu	gelangen	angesprochen	wurde.	Er	regt	an,	bis	zur	nächsten	Saison	mehrere	derartiger	
Zugänge	zu	schaffen.	
	
Fr.	Dr.	Chelvier		
Mit	 der	 Thematik	 sollte	 sich	 befasst	 werden,	 dies	 aber	 längerfristig.	 Es	 sollten	 grundsätzliche	
Überlegungen	getroffen	werden,	z.B.	für	welche	Art	von	Behinderungen	der	Strandabgang	geeignet	
sein	sollte.	Weiterhin	sind	Gegebenheiten,	wie	Strandreinigung	oder	auch	Zuwasserlassen	des	DLRG	
Bootes	zu	berücksichtigen.		
Als	gutes	Beispiel	wird	der	Strandabgang	IFA	Hotel	gesehen.	
	
Herr	 Bünnich	 und	 Herr	 Diews	 sind	 ebenfalls	 für	 eine	 langfristige	 Vorbereitung	 einer	 Lösung	 unter	
Betrachtung	aller	Umstände.	
	
Herr	Dorroch	bittet	auch	darum,	sich	in	anderen	Ostseebädern	ein	Bild	zu	machen.	Die	Thematik	wird	
im	Ausschuss	in	Abständen	neu	diskutiert	werden.	

(WA	v.	01.08.19,	TOP	7.3.)	
TOP	8)	 Mitteilungen	und	Anfragen	der	Einwohner	
Herr	Graf	bittet	um	Überprüfung		
-	der	Drahtspanndrähte	an	den	Strandaufgängen	
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-	der	hohen	Blendwirkung	der	1.	Straßenlaterne	am	Ortseingang	aus	Klockenhagen	kommend	
-	der	erkennbaren	Versandung	des		Mahlbusens	
-	der	notwendigen	Grünpflegearbeiten	am	Radweg	zwischen	ehem.	Landschulheim	und			
Felsenburgweg	
-	und	Beseitigung	der	abgestorbenen	Kastanie	in	der	Dr.-Leber-Str.	18	
	
Fr.	Dr.	Chelvier	spricht	die	Thematik	„Wohnmobile“	auf	dem	PP	am	Funkturm	nochmals	an.	
Durch	das	Ordnungsamt	wurde	die	Situation	mehrfach	geprüft	und	zu	unterschiedlichen	Zeiten,	die	
Anzahl	erfasst.	Die	Wohnmobile	werden	oft	nicht	zum	Campen	genutzt.	Es	scheint,	dass	dort	lediglich	
das	 Abstellen	 zur	 nächtlichen	 Pause	 erfolgt.	 Aus	 Sicht	 der	 Verwaltung	 ist	 zunächst	 kein	 weiteres	
Handeln	notwendig.	
	
Herr	Nickel,	als	Anwohner,	sieht	die	Problematik	auch	nicht	dramatisch.	
	
Fr.	Dr.	Chelvier	spricht	die	Anfrage	der	Eigentümergemeinschaft	der	Wohnanlage	„Am	Wasserturm“	
an.	Diese	beantragt	eine	Aufhebung	der	Parkzeitbegrenzung	der	anliegenden	öffentlichen	Stellplätze	
in	 der	 Zeit	 von	 18.00	 –	 8.00	Uhr.	 Es	 ist	 jedoch	 festzustellen,	 dass	 die	 Parkplätze	 am	 Friedhofsweg	
zwischen	 18.00	 und	 08.00	 Uhr	 kostenfrei	 genutzt	 werden	 können.	 Frau	 Dr.	 Chelvier	 wird	 dies	
entsprechend	mitteilen.		

(WA	v.	01.08.19,	TOP	8)	
	
Der	Bürgervorsteher	schließt	den	öffentlichen	Teil	der	Sitzung	und	verabschiedet	die	Gäste.	
	
TOP	9)	 Anfragen	und	Informationen	der	Ausschussmitglieder	

- Keine	
- (WA	v.	01.08.19,	TOP	9)	

	
Herr	Griese	schließt	die	Sitzung	um	19.40	Uhr.	
	
Die	Löschung	der	Tonbandaufnahme	der	Sitzung	am	02.05.2019	ist	erfolgt.	
	
	
	
Jörg	Griese	 	 	 	 	 	 	 	 Klaus	Brünnich	
Bürgervorsteher	 	 	 	 	 	 	 Bauamt	
	


